

LAS GRANDES OBRAS DE LA...

VIENE DE LA 11 PAG. — que el Dr. Coto debió preguntarse es esto: ¿a quién le van a producir beneficio esos bananales? ¿A la United o a Costa Rica? ¿Cuánto nos van a dejar a nosotros, los verdaderos dueños de la tierra, esas plantaciones? La contestación la habría encontrado precisamente en la contratación misma que son un modelo de entreguismo tico, y en la zona atlántica que hoy es un gigantesco pantano prácticamente abandonado, pues sus riquezas fueron, durante cincuenta años extraídas por la United sin que a nosotros nos dejara nada de esas fabulosas riquezas.

El Dr. Coto nos podría hablar de los salarios elevados que devengan los trabajadores de los bananales. Pero éste es un mito. La verdad es que la zona bananera del Pacífico es un verdadero matadero de hombres. Seis colonos es lo más que logra ganar un peón en los bananales. Pero esos seis colonos se los vuelve a quitar en buena parte la United por medio de sus comisarios. Y aunque así no fuera, seis colonos le sirven tanto a un trabajador allí, como dos a cualquiera de los peones de nuestros cafetales de la meseta central. Haga cálculos y se convencerá.

¿Llegó el Dr. Coto a los campamentos de las peonadas? Se dio cuenta de que es vida de animales la que hacen todas aquellas infelices gentes? Tuvo oportunidad el Dr. Coto de investigar la proporción que existe entre las gentes que entran sanas a aquella zona y las que salen palúdicas? La prosperidad y bienestar de un país no pueden basarse en un armatoste de hierro que se llame muelle de Quepos, sino en una serie de factores, sobre todo de carácter humano, que ni el Dr. Coto ni sus demás compañeros de viaje

tuvieron oportunidad de pensar.

Dos centavos oro es lo que nos deja la Compañía por cada racimo de banano que exporta. Cree el Dr. Coto que con esos dos centavos podrá nuestro Gobierno sufragar todos los gastos que las nuevas actividades le demandan? No ha dado cuenta de cómo ha habido necesidad de ampliar el presupuesto de la Secretaría de Gobernación para pagar sueldos de autoridades que el Gobierno mantiene en el Pacífico y que cada día tiene que aumentar en número? No ha visto el Dr. Coto cómo las actividades de la United han provocado un encarecimiento de la vida que vale cientos de miles de colonos para la economía nacional? Cuánto vale el sacrificio que hemos hecho de nuestra producción de artículos de primera necesidad en aras del cultivo de bananos que no es nuestro? Y cuánto vale también la disminución de vitalidad de nuestras peonadas que se están trasladando de los buenos climas de la meseta central a aquellas mortíferas regiones? Todas estas son cuestiones que analizaremos en otras oportunidades a base de números.

Pero que quede bien claro: los que quisimos arrancarle a la United mayores ventajas para Costa Rica, y entre ellos el Dr. Coto no nos equivocamos. Ninguna garantía para sus derechos tiene el país en relación con la United. Ninguna garantía tienen los bananeros. Todos quedamos a merced de los caprichos de la frutera. Hemos entregado nuestras riquezas a cambio de nada. Las grandes obras que está realizando la Compañía en vez de maravillarnos debieran entristecernos; porque esas grandes obras a realizar grandes negocios indican que la United de los cuales nada nos tocará a nosotros.

ta libertad la prensa obrera de Nicaragua?

No, suscribimos de Ud. muy atentamente a sus órdenes.

Miguel A. Salazar L., por el Sindicato de Sastreros.

Asel Sánchez B., por la Federación Gráfica C.

Victor E. Cordero, por el Sindicato de Zapateros.

Ramón Meneses F., por la Sociedad de Obreros Panaderos.

NOTAS DE TURRIALBA

En sus "delirios" Albertazzi se imagina haber retado a nuestro c. Mora a una discusión

Los Calderonistas no quieren convencerse de que Turrialba no es un campo en que puedan accionar engañando al pueblo con falsas oratorias. El domingo 23 del corriente llegó a Turrialba, aprovechando los festejos religiosos de San Buenaventura una comisión calderonista, compuesta por el llamado príncipe de la palabra, o de la copa, Albertazzi Avendaño, y el clown del Calderonismo, Concho Vindas; Jorge Ortiz y Arturo Solano.

Como ellos tienen monopolizados todos los locales de Turrialba, escogieron para esta reunión el que les quedaba a 75 varas de la celebración de la festividad religiosa; a la salida de la misa principiaron a sonar con insistencia la sirena del Teatro, pero como la gente no respondía al llamado, entonces vinieron a llevarse al cornetín de la Filarmónica. Principiaron pasando una cinta cinematográfica de las reuniones de Naranjo y otras partes.

Al fin dieron comienzo a la reunión como a las 12 y media u once de la mañana, iniciando la oratoria uno de los aspirantes al puesto de diputado por esta región, que en resúmenes cuentas, nada dijo. El maestro Arturo Solano, dijo que él había visitado muchos lugares del país, y que en ninguno encontraba la gente tan desarrillada (se refería al Comunismo) como en Turrialba; y que cuando él recibió el telegrama ordenándole viaje, él se había alegrado, pues le daban la oportunidad de venir, no a engañar a los trabajadores de aquí, sino a conquistarlos para que salieran del mal camino en que estaban. Al fin le llegó el turno a Concho Vindas y a Albertazzi Avendaño el primero con sus entradas cómicas de gracejo, insultaba a los presentes, por ejemplo, les decía que él que no votara por Calderón era un hijo de... mi alma. Y el príncipe de la copa, hizo una larga exposición alrededor del comunismo internacional y local entre algunas cosas di-

jo que el comunismo era cosa muy mala, porque los hijos no eran de los padres sino del Estado, que las esposas no eran de sus maridos, sino del Estado, que era un régimen de piratería en el cual ni las personas pertenecían a sí mismas; y hablando de lo local dijo que el Comunismo era una degeneración completa, que no tenía razón de existir; y que él no comprendía por qué en Turrialba lo hubieran,

pero que estaba dispuesto a seguir viniendo para extinguirlo, y dijo que él en el Congreso había retado al c. Mora, y lo había dejado callado, sin contestar el reto; que si no se lo creían que allí estaba presente el diputado don Mariano Cortés que lo podía atestiguar. En este momento viva ron al c. Mora, y Albertazzi se puso muy molesto, y entonces dijo que los comunistas gritaban pero que no contestaban.

que él retaba a cualquiera para conferenciar; en fin, sólo se volvió retos.

En resumen, todos los oradores convinieron en que Turrialba es un baluarte Anti-Calderonista, pero que ellos lo conquistarian.

Y como siempre una movilización de carros; y mucha bulla para una reunión que fué un fracaso.

CORRESPONSAL

El movimiento de los ebanistas y carpinteros por una alza general de los salarios se ha venido desarrollando con éxito

Durante estas últimas semanas se han venido celebrando asambleas de los obreros ebanistas y carpinteros, alrededor de una alza general de salarios y por una sólida base de su organización.

Se ha constituido ya el

Comité Ejecutivo respectivo y se han emprendido las tareas de movilización de los operarios en general de la construcción hacia el mejoramiento de las condiciones del salario. La falta de brazos que existe en esa rama de trabajo

es una coyuntura que los obreros toman en cuenta, pidiendo a la vez la implantación de la semana de seis días en los trabajos del gobierno, donde se ha mantenido como norma la semana de cinco días.

Opinión del Presidente Aguirre Gerda sobre el P. Comunista y el Frente Popular en Chile

No ignoro — prosigue el Presidente — que existan por sonas a quienes asusta que el Partido Comunista figure entre los partidos, que que apoyan al gobierno. No se dan cuenta de la realidad. No quieren ver la evolución que se ha producido en la posición ideológica del mundo. En Chile los comunistas han dado pruebas de una cultura política enorme. Nada me exigen, nada me piden. En cambio, lea esta declaración que me hicieron al entregarme esa escultura que representa una mano empuñada, esculpida por Laura Rodrig.

—“Nuestro Frente Popular es un conglomerado de fuerzas progresistas, esencialmente patrióticas y comprensivas del momento por que atraviesa la República, sin concomitancia directa ni indirecta con ninguna influencia exterior, y sin propósito alguno de herir los legítimos intereses que la ciencia, la conciencia y el esfuerzo sano y puro han creado a través del tiempo”.

Lucharé por los principios de libertad y dignidad humana, declaró el Dr. Vargas Jefe de Confraternidad Guanacasteca

Monte del Barco, 13-7-39, Bahía de Culebra.

Núcleo Central Ricardista, San José.

Estimados señores:

Recibí los Estatutos de nuestra proyectada Alianza y con ellos, la digna delegada de ustedes, señora doña Corina Rodríguez de Odin, en quien tengo plena confianza

Debo decirles que del espíritu combativo de nuestro pueblo estoy decepcionado, y aún más, atormenta mi espíritu la incompreensión en que vivimos. Pero en homenaje a la mujer costarricense, hoy tan bien representada por la señora de Odin, trataré de luchar por nuestros principios de libertad y dignidad humanas. Nuestro Partido celebrará una Convención, para determinar nuestra unión, siempre que ustedes se comprometan a fundar un Partido Ideológico, inspirado en los más altos ideales en pro de nuestra Patria, digna de mejor suerte y dispuesto este Partido a luchar por el mantenimiento de nuestras Instituciones Democráticas.

En caso ustedes se decidan a luchar, y así lo resolveremos en nuestra Convención, cuidado nos dejan solos, porque la historia se encargará de acusarlos de culpables por los desafueros que ahora se cometen. En caso esta Alianza se lleve a cabo, urge librarla de los políticos bribones, pues nosotros debemos de luchar para que al pueblo costarricense no se le engañe más y mucho menos, que se haga propaganda y demagogia con sus necesidades y miserias.

Consultados todos nuestros compañeros dentro de una semana o dos, (por las distancias) les daremos nuestra respuesta definitiva, la cual quiero sea netamente democrática e inspirada por los momentos y circunstancias actuales sin que para nosotros signifique ventajas materiales, sino satisfacciones morales.

Esta unión, les repito, no es por don Ricardo ni por ningún partido personalista, sino en pro de un Partido ideológico, orientador y que combata abiertamente el régimen servil-esbirismo hoy implantado y que trate de solucionar de manera básica nuestros problemas sociales sin remiendos engañosos.

Soy de ustedes, afectísimo seguro servidor,
F. VARGAS V.

En marcha los preparativos para la celebración de la Conferencia Nacional de Obreros de Calzado

Se realizan con todo entusiasmo los trabajos de preparación de la Primera Conferencia Nacional de Obreros

de Calzado. De acuerdo con el plan aprobado por el Comité Ejecutivo del Sindicato de Zapateros, preparatorias de la Conferencia. En estas Asambleas, se explica los objetivos de la Conferencia, sus formas de trabajo y las tareas concretas que debe realizar cada Sindicato local. Con delegaciones de los miembros del C.E. del Sindicato de San José, estas asambleas han estado concurrendas y llenas de verdadero entusiasmo, que evidencia el hondo deseo de unidad de los obreros del Calzado.

En esta forma, se han verificado dos asambleas en Grecia, y una en cada uno de los locales de Turrialba, Puntarenas, Limón y Guadalupe. Para el lunes y martes próximos están anunciadas las asambleas de Alajuela y Cartago, respectivamente.

Dado el entusiasmo existente y los trabajos que se realizan, se asegura un éxito brillante de la Conferencia, que ha de constituir indudablemente el mayor acontecimiento de nuestro movimiento obrero.

A cuáles "rojos" van...

VIENE DE LA 11 PAG. — criterio anterior, y aún se dispongan a tomar las armas contra sus antiguos jefes, ante la realidad de su patria humillada por los extranjeros y dividida por nuevas luchas internas. Será posible que los católicos, los católicos de Costa Rica, no comprendan su ceguera y error, y sigan achacando a la República, al Frente Popular, a los "rojos", los

crímenes que sólo han cometido los criminales y traidores? ¿Es posible que sigan creyendo que moros, falangistas y alemanes pelearon por la religión católica? Esperamos que nuestro pueblo católico comprenda cuáles fueron los móviles verdaderos de los "nacionalistas" que ya están tambaleándose sobre su pirámide de cadáveres que se comienza a desmoronar.

¿Vió el Secretario de Salubridad en su viaje por la Zona bananera?

¿Habrá visto este señor los alrededores de los campamentos de los trabajadores?

¿Habrá visto cómo hierven los gusanos en los desagiños de los comedores?

¿Habrá visto como revotan las materias fecales de los excusados de los trabajadores?

¿Habrá visto los chinchies y alepates en los camarotes de los campamentos?

¿Habrá visto un plato de comida de a dos colonos al día que se compone de arroz en masa sólida, carne en estado de descomposición, frijoles picados y avena con gorgojos.

Suponemos que no ha visto nada de esto, después de una comilona en la mesa presidencial, no quedan ganas de ver estas cosas que nosotros reconocemos que paran la digestión y dan náuseas.

CORRESPONSAL

Las organizaciones obreras...

VIENE DE LA 11 PAG. — bloques centroamericanos somos pueblos hermanos, cuyo por venir está íntimamente vinculado los trabajadores de la América Central tenemos hoy y tendremos mañana, dentro de una patria más grande, mayores vinculaciones y aún mayores razones para considerarnos unidos por lazos fraternales. En consecuencia, no se debe Ud. sorprender, ni se debe sorprender nadie, de que nosotros nos interesamos por saber a ciencia cierta cuáles son las condiciones de libertad de que actualmente disfrutan nuestros hermanos, los obreros nicaragüenses. Las cuestiones que queremos aclarar son las siguientes:

1.—Tiene el gobierno que Ud. preside inconvenientes para permitir que las organizaciones obreras de Nicaragua y Costa Rica estrechen sus relaciones y puedan enviarse recíprocamente delegaciones fraternales cada vez que una u otras lo juzguen conveniente?

2.—Existiendo como Ud. dice que existe en Nicaragua una amplia libertad de prensa, está su gobierno dispuesto a permitir que la prensa obrera costarricense y la propaganda sindical en general, ingresen sin limitaciones de ninguna especie a suelo nicaragüense y se circulen sin dificultades?

3.—Tiene Ud. la gentileza de explicarnos por qué fué cancelada por su gobierno la circulación de "HOY", órgano de la Confederación de Trabajadores Nicaragüenses y puede decirnos si su gobierno está dispuesto a permitir que en el futuro circule con absolu-

Para LAVAR BIEN, SIN MALTRATARSE,

recomendamos el **JABON AMERIKA**



DURO, RENDIDOR Y ESPUMOSO